

Temperaturas extremas de Avila

Del Observatorio de la capital:
Máxima 0,5 a las 11,10 h.
Mínima -7,0 a las 4 20 h.

ANTENA DE MADRID

EL METODO NEUROPLEJICO APLICADO A MIGUEL ALVAREZ

(Crónica del director de Argos, J. Luis de Castro Vázquez de Prada, para EL DIARIO DE AVILA).

El doctor Obrador ha explicado en qué consiste el método neuropléjico que se está aplicando al joven falangista Miguel Alvarez, alevemente herido el 9 de febrero y cuyo estado de gravedad se sigue con emoción en toda España. Este ilustre médico, con la colaboración de su ayudante doctor Elío, ha tratado casos aún más complicados, como quitar tumores del fondo del cerebro, en los que, como ahora se está haciendo con Miguel, hay que regular desde fuera las funciones del enfermo, que suele perder su capacidad de regulación propia de la temperatura, la respiración, etc.

El método consiste en suministrar al organismo sustancias que lo colocan en situación de realizar por sí mismo un mínimo de actividad. Si las lesiones no son muy intensas, esta terapéutica ayuda a salvar al enfermo. Como caso excepcional se señala el de una niña a la que se mantuvo nada menos que cinco meses en «coma» y después curó completamente. Se aplican drogas neuropléjicas y hielos, como se hace con los animales invernales.

Si logra salvarse la vida al joven Miguel Alvarez, es probable que no le quede merma de facultades intelectuales, o, a lo sumo, un trastorno visual, por tratarse de la parte posterior del cerebro en la que no se interesan al parecer centros vitales para las funciones sensoriales, si bien todavía no se ha podido llegar a la profundidad total de la herida en las observaciones clínicas.

La televisión no puede ser exclusiva para los caseros. Interesante y curiosa en extremo es la teoría expuesta por don

Pablo Villanueva y Santamaría, juez del Municipal número 10 de Madrid, al resolver, a favor de un inquilino a quien el casero demandó para que fuera desahuciado del piso por haber instalado en la azotea del edificio una antena de televisión. El demandante formuló esta pregunta: «¿Qué pasaría si cada uno de los treinta y cinco vecinos instalara su antena en la azotea?», a lo que el juzgador, razonablemente, contesta: «Llegado el caso, ya lo discutirán los Tribunales, si para entonces no se hubiera legislado sobre el particular».

Más no es esta ocurrencia del casero lo más notable, sino el carácter humano y social de la sentencia. Dice su señoría que si en la azotea hay una tupida red de alambres y cuerdas donde tienden las ropas los vecinos, no existe la razón para que se suprima la antena, que si no está expresamente amparada por la Ley, ya que sobre esto no se ha legislado todavía, si lo está por analogía. Por otra parte, el Convención Internacional de Telecomunicaciones está informado en la más amplia libertad y facilidades para el disfrute de estos modernos medios de comunicación, de distracción y de cultura.

La diana se hace todavía más cierta cuando el señor juez apunta hacia el aspecto social de tan original litigio. Hay que facilitar —viene a decir— la difusión, entre los inquilinos, del progreso de la televisión y popularizar también en España un invento de uso ya corriente en otros países. No es razonable que los propietarios de casas puedan disfrutar a su talento de este invento mientras que los vecinos, o sea, la mayoría de la comunidad social, tengan que vivir a espaldas del progreso y del perfeccionamiento científico, o pendientes de la benevolencia o tolerancia de los económicamente fuertes.

LA SITUACION INTERNACIONAL Mollet pedirá plenos poderes para su política en Argelia

Promete elecciones libres en que "franceses y musulmanes votarán en un mismo colegio por los mismos candidatos"

Por fin el jefe del Gobierno francés, Mollet, se ha presentado ante la Asamblea Nacional y con la máxima tranquilidad ha formulado su pensamiento con respecto a la cuestión argelina.

En síntesis ha dicho que Argelia no puede ser conservada por la fuerza. Frente al doloroso problema que allí se presenta Francia tiene que contar con el apoyo de sus amigos sin reserva alguna y saber como hacer respetar sus derechos por las demás naciones. Promete ayuda económica inmediata para aliviar el paro y la miseria, reformas económicas y políticas a largo plazo y elecciones libres lo antes que sea posible. Su gobierno empezará por distribuir cereales y azucar entre la población sumida en la pobreza. «Vuelvo a declarar solemnemente que la unión entre Francia metropolitana y Argelia es indisoluble; no obstante Francia reconoce y respeta la personalidad argelina» dijo.

Esa personalidad será definida

en las negociaciones que han de determinar la futura consideración jurídica del territorio argelino. Musulmanes y franceses votarán «en un mismo colegio y por los mismos candidatos». Para aplicar esa política —declaró— el Gobierno no excluye la posibilidad de pedir al Parlamento poderes especiales. La batalla contra el terrorismo no puede ser ganada únicamente por medios militares. Los mismos jefes me han dicho que el Ejército no puede contenerle si este terrorismo cuenta con el apoyo de un amplio sector de la población».

Mollet terminó diciendo que el Gobierno adoptaría todas las medidas necesarias para garantizar el orden y el respeto a las leyes republicanas, pero al mismo tiempo dará a los musulmanes ocasión para utilizar las armas de la política y de la propaganda.

No ha sido recibida mal en la Cámara legislativa francesa esa declaración tan del día hecha por el primer ministro de Francia.

Sin salir de la gravedad, esta mañana continuaba estacionario el estado de mejoría de Miguel Alvarez

Hoy estuvo en la Clínica de la Concepción el ministro de Educación Nacional con el alto personal del Departamento

MADRID, 17.—Según ha sido informado en la Clínica de la Concepción, del Instituto de Investigaciones Médicas, donde se encuentra hospitalizado el joven estudiante falangista, Miguel Alvarez, alevemente herido en agresión sufrida hace unos días, en la calle de Alberto Aguilera, sin salir de la gravedad, esta mañana, continuaba estacionario el estado de mejoría iniciado hace tres días, habiéndose efectuado al paciente una transfusión de sangre, por existir anemia.

La transfusión le ha sido practicada muy lentamente, gota a gota, habiendo durado la operación tres horas y media, según ha

También Avila canta: las niñas de los Colegios, las Flechas, las muchachas de la Sección Femenina, resucitan los rancios aires castellanos, las canciones de ronda, en la Prueba Provincial Regional del XII Concurso de Coros y Danzas.

manifestado el doctor que asiste al herido.

El ministro de Educación Nacional, don Jesús Rubio estuvo esta mañana en la Clínica de la Concepción, acompañado del alto personal de su departamento, para interesarse por el estado del joven herido. —(Cifra).

Registro de la Policía argentina en "El Heraldo" de Buenos Aires

BUENOS AIRES, 17.—La Policía argentina ha llevado a cabo un detenido registro en la sede del periódico bonaerense «El Heraldo», en busca de pruebas relacionadas con su complicidad con los movimientos subversivos peronistas.

Mientras duró el registro, todo el personal perteneciente al referido periódico, fué obligado a permanecer en los talleres del mismo. —EFE.

Ejemplar comportamiento de los 35 mozos de Pollensa pertenecientes al actual reemplazo

POLLENSA (Mallorca), 17.—Los treinta y cinco mozos pertenecientes a esta localidad, que corresponden al actual reemplazo subieron esta mañana al monasterio donde se venera la imagen de su Patrona con el fin de despedirse de la Santísima Virgen e implorar su protección. Posteriormente, los citados mozos pollensinos, se reunieron en fraternal comida. —(Cifra).

El primer ministro griego se refiere, en un mitin, a supuestas alianzas con los comunistas

ATENAS, 17.—El primer ministro griego, en el transcurso de un mitin de masas, con el que cerró su campaña electoral, se ha referido a supuestas alianzas con los comunistas, durante la «sucia política» llevada a cabo en su país, después de la guerra. Declaró que apoya la postura del arzobispo chipriota Makarios en el problema de dicha isla con Inglaterra, y añadió que se había pretendido hacer de la de Chipre, una cuestión política. —EFE.

GABINETE ELECTRO-RADIOLOGICO Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografía. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia. Onda corta (fijo y portátil) Rayos ultravioleta e infrarrojos

en Francia un lento deshielo. En la Riviera francesa luce un sol brillante y la vida está volviendo a la normalidad. —EFE.

El tiempo en España

Nueva masa de aire glacial amenaza a Europa

Murieron de frío en ella 84 personas el miércoles

Parte meteorológico nacional

MADRID.—Ayer se han registrado precipitaciones débiles o moderadas en Canarias, mitad norte de la costa de Levante, puntos aislados de las cuencas medias del Guadiana y Guadalquivir, Cádiz y Melilla. Precipitaciones copiosas en Tetuán y Larache. Nada importante en el resto.

Tiempo probable: Precipitaciones en la costa mediterránea, puntos de Baleares, Marruecos y puntos del cuadrante suroccidental de la Península. Chubascos en Canarias. Riego de chubascos en la costa cantábrica.

Las extremas de España han correspondido a Málaga con 11 grados, y a Burgos, León, Soria y Teruel, con nueve grados bajo cero.

Nieve en Andalucía

A la región andaluza empiezan a llegar intensos y heladores vientos del sur, que el día anterior azotaron a las Canarias. Sopla con fuerza por la provincia de Jaén. En Cazorla, el termómetro bajó a los 12 grados bajo cero, y en Alcalá la Real, a los cuatro. Nevó con intensidad en Almería. El tren correo Granada Alicante se encuentra bloqueado por la nieve entre Gor y Gorafe. En más de un kilómetro, la vía tiene más de metro y medio de nieve. En Huércal-Overa se reco-

gieron 10 litros de agua por metro cuadrado.

Pérdidas en las cosechas de la costa granadina

Granada se encuentra totalmente rodeada por la nieve. Muchos pueblos están aislados y se ha interrumpido la circulación por carretera y ferrocarril con Levante. Los coches de línea no han podido llegar a su destino y también está cortada la carretera entre los pueblos de Baúl y Baza.

Los labradores de la zona de Almuñécar, Motril, Calahonda, Carchuna, etc., han visitado al gobernador civil para darle cuenta de que, por las heladas, se han perdido totalmente las cosechas de patatas extratempranas y de tomates, así como las de hortalizas, judías verdes, pimientos, etc. Los daños, sólo entre Carchuna y Calahonda, afectan a más de 6 000 marjales y las pérdidas son superiores a los nueve millones de pesetas. En la zona de Almuñécar, las pérdidas pasan de los cinco millones de pesetas. Los damnificados solicitan la ayuda de las autoridades.

Varios trenes bloqueados

Entre las estaciones de Baúl y Zújar, el tren de mensajeros de Baza a Guadix, con mercancías y viajeros, quedó bloqueado por la nieve en el kilómetro 17. De Guadix salió un tren de socorro, pero también quedó bloqueado por la nieve cuando se encontraba a seis kilómetros del mensajero. El automotor de Granada a Valencia quedó detenido por la nieve en Guadix, donde los viajeros fueron alojados por la Renfe en distintos hoteles. A última hora de la tarde, en autocares, fueron trasladados a la estación de Moreda, donde tomaron el expreso de Granada a

Madrid para realizar el viaje por Alcázar. Los viajeros de Granada a Levante sólo pueden efectuar el recorrido por la línea Baza-Alcázar. El autobús de viajeros de Berja, que había salido de esta ciudad con dirección a Granada, al pasar por Haza del Lino quedó detenido por la ventisca. Lo mismo le sucedió en idéntico lugar al autobús que salió con dirección a Berja.

En Cabra han sufrido muchos daños los cultivos. Llovió en Peñarroya. En Estepona se recogieron 58 litros de agua por metro cuadrado, y en el Estrecho, diluvia; hay allí, además, marejada con vientos de Levante de 32 nudos. Se hace difícil la navegación y muchos barcos se han refugiado en puertos del litoral.

Parte del Rhin, helado

ZURICH.—Parte del viejo Rhin entre Rheinbeck y el Lago Constanza, se halla completamente helado en el día de ayer por primera vez desde 1943. No se ha informado de haberse producido más muertos y la suma total de víctimas en Suiza continúa siendo de 146. —EFE.

Frío

LONDRES.—El temporal invernal sigue causando víctimas en Europa, y se señala la amenaza de una nueva masa de aire glacial procedente de Rusia. Se cuentan ya por lo menos 597 muertos, que fueron víctimas directas o indirectas del frío.

Los grandes ríos que no están cerrados por el hielo van paralizándose y el obstáculo que en algunos constituye el hielo hace que el agua se desborde río arriba del obstáculo. —EFE.

Deshielo en Francia

PARIS.—Hoy ha comenzado

Estalla un movimiento subversivo en la localidad peruana de Iquitos

El Gobierno ha suspendido por un mes las garantías constitucionales

LIMA.—El Gobierno ha informado que en Iquitos, en el Alto Amazonas, ha estallado una revolución.

El Gobierno peruano ha hecho público anoche un decreto, en virtud del cual quedan suspendidas las garantías constitucionales por espacio de treinta días. En el citado decreto se indica que «el movimiento subversivo» de Iquitos ha sido el resultado del «plan de agitación llevado a cabo desde el pasado mes de diciembre por ciertos grupos políticos».

El decreto, firmado por el Presidente, Manuel Odría, anuncia que los ministros del Ejército, Marina, Aire, Interior y Policía han sido investidos por una especial autoridad, que se mantendrá durante el plazo citado de treinta días. —EFE.

Detalles de la sublevación

LIMA.—Los doce mil hombres de la guarnición de Iquitos se sublevaron contra el Gobierno del Presidente Odría. La revuelta está dirigida por el general Marcial Merino Pereira. La flota fluvial amazónica con base en Iquitos se unió a los rebeldes.

Los revolucionarios han lanzado un manifiesto en el que piden plenas garantías para las elecciones presidenciales fijadas para el 3 de junio. El manifiesto rebelde fué difundido por las emisoras de Iquitos repetidamente durante todo el día.

De acuerdo con la información enviada por el corresponsal de la United Press en Iquitos, las tropas salieron de sus cuarteles a las tres de la madrugada y ocu-

paron el edificio de la Prefectura y otras dependencias oficiales. Las autoridades locales fueron detenidas.

La revolución de Iquitos llega con una diferencia de menos de dos años con el arresto de doce jefes del Ejército en Lima, a los que se les acusó en agosto de 1954 de proyectar un golpe militar. En aquella ocasión el supuesto dirigente de la revuelta, general Zenón Noriega, fué desterrado, marchando a Panamá. Noriega había sido destituido poco antes de la revolución de sus puestos de primer ministro y ministro de la Guerra. El general Odría, Presidente del Perú, designó entonces al general de brigada Carlos Minano como ministro de la Guerra. El vicealmirante Roque Saldías pasó a primer ministro.

En el país peruano reina la tranquilidad y calma absolutas

El golpe de Iquitos no ha producido hasta ahora derramamiento de sangre

LIMA, 17.—La guarnición compuesta por ochocientos soldados estacionada al norte del Amazonas, se encuentra comprometida en la rebelión iniciada en Iquitos.

Según se hace constar oficialmente, en todo el resto del país reina la tranquilidad y la calma más absolutas.

El golpe de Iquitos no ha producido, hasta el momento presente, derramamiento de sangre. —EFE.

Las viejas danzas de nuestra Provincia, los ritmos que se bailaron en las romerías, a los pies de las Virgenes serranas, o en las fiestas del Valle, serán interpretadas por el Grupo de Avila, mañana sábado en el Teatro Principal.



LAS NAVAS DEL MARQUES

Las comunicaciones por carretera

España, en su mayoría es monárquica. Sabe que la República, de la forma que aquí se concibe es un conglomerado de desdichas. Así que todos estamos pendientes de la boda de nuestro amado Rey. Ya es definitivo, si Dios quiere, que se realice con una bella princesa inglesa llamada Ena de Battember. El mes de mayo iremos a la Corte a aplaudir a nuestro joven Monarca y a nuestra encantadora Reina. Avila del Rey mandará una numerosísima concurrencia.

Chisporroteos

Bueno. Bueno, ¿en qué ha que el asunto deseado (dado del célebre batallón)?
¿Es que se nos ha frustrado por no encontrar protección?
¡Tantas idas y venidas hablando sobre lo mismo! Tantas ideas vertidas y luego, todas fallidas.
¿Para qué se han reunido los señores industriales?
¿Qué hay de esos miles de reales que tenían ofrecidos los cresos más principales?
¿Qué hace nuestro Ayuntamiento?
¿Qué hace todo el elemento (to?) del dinero? ¿Qué hace al fin alguno más que no cuento?
Yo lo quisiera saber para poderles decir que si quieren conseguir ese batallón traer hay que moverse y bullir. No es esto cual los pecados que solo la intención basta; pues si estáis esperanzados en que vengan los soldados y no reunís la pasta ¡podéis esperar sentados!

Sansón Carrasco

El agobiante problema que Las Navas tiene planteado en lo que a comunicaciones por carretera se refiere, parece ser se halla a punto de comenzar a resolverse. Por una parte nos llegan de Madrid las más halagadoras noticias relativas a la subasta e iniciación de las obras del cuarto tramo de la carretera comarcal de Villaiba a Avila, pasando por este pueblo, y, oficiosamente, se sabe que el segundo y tercer tramo de la provincia de Madrid, o sea de El Escorial al término municipal de Las Navas, se hallan también a punto de ser subastados.

Con la rápida construcción de estos tres tramos Las Navas quedará a setenta y tres kilómetros de Madrid. Y una vez terminados los dos tramos restantes dentro de la provincia de Avila, la distancia a la capital será de unos 38 kilómetros.

Mientras se da comienzo a estas importantes obras se procede en la actualidad a la total reparación del camino forestal que une a Las Navas con Valdemaquea; esperando que si el tiempo lo permite quede totalmente reparado y en magníficas condiciones de tránsito antes de diez días.

Prácticamente es este el único enlace por carretera con Madrid. Las pésimas condiciones del puerto del «Carrascal», en la carretera provincial a Peguerinos, lo estrecho de su trazado y el mal estado de conservación de su firme, hacen que los usuarios de vehículos de tracción mecánica, hagan el menor uso posible de esta carretera; que si en la pasada temporada veraniega absorbió la casi totalidad del tráfico rodado, fué debido a que el firme del camino forestal se hallaba prácticamente intransitable e incluso con algunas alcantarillas hundidas, a consecuencia de no haber sido reparado más que una vez en casi veinte años que cuenta de existencia.

El complemento de la reparación que se realiza en dicho camino forestal sería hacer lo mismo con la carretera provincial que une a Las Navas con su estación del ferrocarril, situada a tres kilómetros y medio del casco urbano, y que por el deplorable estado de su firme ha dado lugar a más de una rotura de ballestas en los coches que diariamente la transitan.

Este trozo de carretera constituye además el único acceso a la importante colonia veraniega denominada «Ciudad Duca», a cinco kilómetros de Las Navas, a la que tanto en la estación veraniega como en la invernal es extraordinaria la afluencia de coches.

Nos consta que para que a la Excelentísima Diputación Provincial de Avila, no le resulte tan gravosa la realización de esta obra, la Unión Resinera Española propietaria de gran parte de este término municipal y de la mayoría de las instalaciones de «Ciudad Duca», ha ofrecido anticipar el importe de la reparación en cuestión; que sería deducido del arbitrio provincial que dicha enti-

Anunciese en

«EL DIARIO DE AVILA»

Administración: Plaza del Teniente Arévalo, núm. 7.

dad satisface a la Diputación, en un plazo de dos o tres años.

Como de esta forma la Diputación no habrá de realizar ningún desembolso inicial, es de esperar sea tenida en cuenta la propuesta de la Unión Resinera y se den comienzo a las obras dentro de breves días, con el fin de que para el próximo verano estén las obras totalmente terminadas; pues hay que tener en cuenta que en la temporada veraniega el tráfico rodado por esta carretera en más de veinte veces superior al resto del año y bien merece la pena el que con un pequeño sacrificio se desatase a más de 150.000 personas que usan esta carretera durante los meses de verano.

Estalla un termosisión como si fuera una bomba

Como consecuencia de las bajísimas temperaturas que se han registrado en ésta últimamente, ha estado a punto de suceder una verdadera catástrofe en el domicilio de don Teodoro Méndez García. El agua que llenaba totalmente el termosifón de la cocina se congeló. Al poner fuego, ignorando que el agua estaba helada, el vapor del agua de la pila no encontró salida a través de los bloques de hielo que llenaban el termosifón y los tubos de entrada y salida de agua del mismo, lo que dió lugar a que se provocara una explosión que destruyó totalmente la cocina e incrustó las arandelas de la placa en el techo de dicha habitación. La sensación que produce es la de haber estallado en ella una granada de mortero. No se han registrado víctimas por hallarse la cocina desierta al producirse la explosión. KIROS.

Vendo CHEVROLET tres mil kg., y RUBIA MIXTA 12 HP, ambos perfecto estado y documentados; precio razonable. Sr. Berrojalviz, Fábrica Cepillos; Puente Adaja. Teléfono 710. Avila.

Atención comerciantes, industriales

Si precisa dinero, nosotros le adelantaremos cantidades a cuenta de los créditos que nos entregue para su cobro.—Mutua Comercial Española. G. Franco, 22. Salamanca.

Espanoles y extranjeros: ¡La Legión os espera!

Acudid a alistaros al Banderín de Enganche de LA LEGION ins talado en el Gobierno Militar de esta capital, con la documentación siguiente:

Para los menores de 21 años. acta de nacimiento y consentimiento.

Los mayores de 21 años: solamente firmarán declaración jurada en este Banderín.

Condiciones

Edad: De 18 a 35 años, sin haber cumplido los 36.

Ser soltero o viudo sin hijos Fuerte de constitución física.

Los extranjeros deberán informarse personalmente en este Banderín.

POLLUELO
LEGHORN
POLLITAS
SEXADAS
RECIENTES
NACIDAS
CATALOGO
GRATIS/
"Gallinópolis"
GOYA, 6-MADRID-TEL. 25.68.11

San Ignacio en Arévalo

(Su mocedad y juventud)

1505 - 1517

Por ENRIQUE JORGE PARDO, S. J.

(Continuación)

En su libro «El Cortesano» B. Castiglione retratará magistralmente los elementos y factores integrantes de esta educación.

Dejemos la palabra al más moderno y elegante historiador ignaciano, P. García Villoslada: «El caballero, según este manual de cortesía, debe ser de generosa familia, de buen ingenio, más bien grave que inquieto, y de tal elegancia en la persona, que lo haga grato y amable. Su principal profesión ha de ser la de las armas, en que manifieste su osadía, valor y fidelidad, más también debe ejercitarse en la caza.

Sepa cabalear a la brida, correr lanzas y justas, como el mejor de los italianos; tornear, tener un peso, saltar una barrera, como el mejor de los franceses; jugar cañas, correr toros, arrojar lanzas y dardos, como el mejor de los españoles. Y sepa también reír, chancear, motejar, danzar y bailar. Que el principal ornamento del ánimo sean las letras. Evite cuidadosamente en el lenguaje «la pestifera afectación». Aprenda a cantar a la viola, recitando,

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7.

(Sorteo del día 15 de febrero)

Premiado con 321 pesetas, el número 183. Y con 12,50 pesetas los terminados en 21

y cultive la música dulcificadora de los corzones, particularmente delante de las damas, a las cuales se debe la mayor cortesía y reverencia. Finalmente, debe amar, casi adorar, al Príncipe a quien sirve, obedeciéndole siempre que no mande cometa una traición».

Hoy exigiríamos el aprendizaje de idiomas, la equitación, el esgrima, sentarse al volante, aterrizar y despegar en avión, ponerse al micrófono, ser paracaidista, nadador excelente, deportista y no sé cuántas cosas más, Baltasar Castiglione en «El Cortesano» se ajusta, concretamente, a las exigencias de su época y nación.

Al año siguiente de su llegada a Arévalo (que hemos situado en 1505) tuvo lugar en la corte de Castilla un acontecimiento del que no pudo estar ajeno el Contador Mayor del Rey y toda su familia. El 22 de marzo (1506) después de dieciséis meses de viudez, D. Fernando de Aragón, amargado por los disgustos familiares, contraía, en Dueñas, segundo matrimonio con su sobrina, doña Germana de Foix, sobrina también del Rey de Francia Luis XII, y pariente de la Reina de Navarra, Catalina de Foix. Ig nació tenía entonces quince años —acaso no cumplidos— si admitimos como fecha de su nacimiento el año 1491.

¿No asistiría en Dueñas, acompañando al Contador del Rey, Velázquez de Cuellar, como paje

de su séquito, a las ceremonias religiosas y fiestas oficiales de la segunda boda del Rey?

No deja—según creemos—de tener importancia esta sugerencia. Sería, acaso, su primer contacto directo con las damas y caballeros de las cortes de Aragón y Castilla, y ya sabemos que más tarde, convaliente en Loyola, al renovar en su fantasía los recuerdos de la dama de sus pensamientos, «no condesa, ni duquesa, mas era su estado más alto que ninguna destas», y al intentar localizarla se han puesto los ojos, entre varias, en esta doña Germana de Foix, que ahora vé enlazarse en matrimonio con D. Fernando de Aragón.

El académico don José María Pemán nos recordó, recientemente, «la investigación, casi lírica, de aquella incógnita dama de sus pensamientos juveniles a que San Ignacio alude en su autobiografía. Los padres portugueses —comenta— votaban por doña Leonor de Mascarenhas; los franceses y alemanes, por la Reina doña Germana de Foix; los más literatos o poetas, por los catorce años de la infantita Catalina de Austria. Era bello, más como cuento oriental que como una investigación histórica, a que el buscarle dama al Santo y aquel ríar princesas para honrar cada uno su tierra o país. Puede que ninguna fuera la dama del Santo. Pero cada una era visiblemente la dama de su historiador.»

Mientras todo esto se desarrollaba en Castilla, dos semanas más tarde—el 7 de abril—en el Castillo de Javier, en Navarra, nacía un niño, Francisco, que sería andando el tiempo, discípulo predilecto de Ignacio, el apóstol de las Indias, San Francisco Javier.

A principios de 1507, en la Casa Torre solariega de Loyola, entrega su alma a Dios el padre de Ignacio, don Beltrán. Si hizo un viaje desde Arévalo a Guipúzcoa, el apuesto joven, con tan triste motivo, es cosa que no podemos concretar por carecer de documentos comprobantes.

Sigamos, pues, al joven Ignacio en la casa aravalesa de Velázquez, donde se entrega, con el

(Continuará).

Peregrinación Nacional a Roma

Peregrinos de todas las Diócesis españolas irán a Roma para rendir tributo de filial afecto al Santo Padre con motivo de cumplir el 80 aniversario de su nacimiento.

La Peregrinación Nacional organizada al efecto, saldrá de San Sebastián y Barcelona el día 7 de marzo para regresar el 17, después de haber visitado Asís, Pisa, Florencia y Génova.

Las inscripciones deben hacerse en las Oficinas de la Junta, calle Mayor 5, 2.º y Avenida de José Antonio 34. Madrid.

Los judíos en el mundo

BRUSELAS.—La Agencia «Ultramar» comunica las últimas estadísticas sobre la población judía en el mundo. Existen núcleos judíos en 65 naciones. Las cifras de la población judía ascienden a 11.697.476. Las grandes ciudades que tienen una notable población judía son Nueva York (2.294.000) Moscú (500.000), Tel Aviv (350.000) y Chicago (325.000).

Sección religiosa

Dominica primera de Cuaresma

Evangelio (San Mateo, 41-44).—Han pasado los tres días de Carnaval durante los cuales se rompieron los frenos del motor de muchas almas y fueron rodando vertiginosamente al barranco como aquel camión de gran tonelaje que describimos el domingo último.

Si, aunque «oficialmente» no hay Carnavales, los hay «particularmente», y por ello la Iglesia, tan sabia y oportuna siempre en su liturgia, toma en sus dedos un poco de ceniza, hace con ella una cruz sobre la frente del cristiano y le dice muy solemne: «¡cuédate que eres polvo, y que en polvo te convertirás». Que la gloria de este mundo se evapora. Que solo nos queda esa reserva de vida amoldada a la ley de Dios a golpe de penitencia y de mortificación interior y exterior.

Si, ¡a golpe de penitencia y de ayunos y de sufrimientos y pelea y guerra entre el hombre «viejo» y el hombre «nuevo», entre la concupiscencia de la carne, la de los ojos, y la soberbia de la vida, con la virtud y la recta conciencia! Una milicia constante para probarnos bien, como se le prueba al soldado, no en el cuartel, sino en el campo de batalla.

Y porque es así nuestra vida, y porque así tiene que ser. Y porque Jesucristo vino al mundo a redimirnos y a darnos ejemplo de vida, hoy nos le presenta el Evangelio queriendo ser tentado con las tres clases de tentaciones que resumen todas las demás, y queriendo aleccionarnos en la forma y modo como se vence al mundo, demonio y carne.

Entremos en la Cuaresma estudiando bien y practicando mejor el Evangelio de este día, que todos sabéis, y al final de ella se obrará en nosotros una espléndida resurrección. Ahí desemboca toda la liturgia de la Iglesia en este santo tiempo.

J. Jiménez.

Día 18. Sábado.—Santos Maximino, Simeón, Claudio, Lucio, Eladio; Gaudencia, Cristina.

La misa y oficio divino son de feria, con rito simple y color morado.

VIA-CRUCIS

Parroquia de San Pedro.—Todos los Viernes de Cuaresma se celebrará el ejercicio del Via Crucis a las nueve de la noche.

Iglesia de la Magdalena

Todos los sábados a las ocho y media de la tarde, solemne Sabatina.

Nuestra Señora de la Porteria San Antonio.—Se celebra ejercicio de las Salves a la Divina Portera del Cielo, a las seis de la tarde.

Todos los días de Cuaresma, a continuación de las Salves se

hará el ejercicio del Via Crucis.

Cultos de la tarde (diarios)

En San Pedro, a las nueve de la noche. En San Vicente a las siete. En San Juan a las ocho. En las Reparadoras a las seis. En las Adoradoras a las seis y media. En Santiago, a las siete.

EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA CABALLEROS

Dirigidos por el Rvdo. P. Javier de Valladolid, Capuchino, tendrán lugar en la iglesia de LA SANTA desde el día 20 al 26 de febrero, a las ocho menos cuarto de la tarde, a las que se invita a todos los caballeros de Avila, y de una manera especial al solemnisimo Via Crucis de Penitencia que tendrá lugar el viernes día 24 por las calles de la ciudad.

VIAJANTES

Precisa importante almacén regional Paquetería-Géneros de Punto

Provincias AVILA, SEGOVIA, BURGOS, PALENCIA, LEON, ZAMORA, SALAMANCA, VALLADOLID

Útil sin completos conocimientos, rutas y artículo. Solo contestaremos cartas con amplios detalles al n.º 281

Santiago, 5.-VALLADOLID
Absoluta reserva garantizada

COMPRO CASA

u hotel una o dos plantas. Escribir 1501 Alas, Alcalá, 32.-Madrid

Se vende

casa con corral grande con puerta calle. Ajates 20. Razón Grupo José Antonio Girón, 10.

GAÑE AMIGOS

y haga prosperar sus negocios aumentando a la vez su prestigio personal y su radio de actividades, con un procedimiento tan sencillo como el de leer cada mes la revista DOLAR, portadora de consignas, consejos y ejemplos estimulantes para triunfar y ser felices. Su lectura es aleccionadora, amena e interesante. Suscripción: 50 pesetas al año. Man de cinco pesetas a DOLAR, Apartado 661, Madrid, y recibirá do ejemplares distintos, que le entusiasmarán.

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Calzas y bujes de En la fundición de

ALAEJOS

Moto-bombas.—Remoques para tractores. Catálogo gratis

Pedidos a Hijos de Jorge Martín. Alaejos (Valladolid)

EL ANUARIO DE LA PRENSA ESPAÑOLA

De interés verdaderamente excepcional para personas de letras y empresas anunciadoras

La Dirección General de Prensa del Ministerio de Información ha publicado un nuevo volumen del Anuario de la Prensa Española. Se publicó este libro cada dos años en 1943 y 1945, luego, repartido en dos tomos, alternativamente dedicados a los periódicos diarios y a las revistas, en 1953 y 1954. Ahora con fecha 1955 se ha salido el volumen primero del año IV. Su contenido es el siguiente:

Primero una completa relación de todos los periódicos diarios españoles, por orden alfabético, en la cual se recogen los datos de más interés relativos a cada uno: nombres del director, propietario, redactores, corresponsales, colaboradores y administrador; dirección postal y teléfono de la redacción, administración y talleres; carta de publicidad; formato, número habitual de páginas, etc. Estos mismos datos referidos a las hojas del lunes figuran a continuación.

Otros capítulos reseñan las agencias informativas y las de publicidad; los agregados y corresponsales de prensa extranjera las fábricas de papel-prensa, tintas y maquinaria para artes gráficas; y las entidades dedicadas al periodismo radiofónico y cinematográfico: emisoras de radio y noticiarios y documentales cinematográficos (NODO) con nota de su personal de redacción y colaboradores.

Un interesante capítulo se refiere a los Organismos relacionados con la institución social de Prensa y contiene unos comentarios sobre la Escuela Oficial de Periodismo, y el Registro Oficial de Periodistas, la Representación Sindical de la Prensa, las Asociaciones de la Prensa, el Instituto de la Opinión Pública, la Hemeroteca Nacional, y la Institución San Isidoro, Escuela Hogar para Huérfanos de Periodistas y de Empleados administrativos y de Talleres de Prensa.

Toda la legislación sobre materias de Prensa está recogida a continuación por orden cronológico. Figuran desde la Ley de Prensa de 22 de abril de 1938 hasta las recientes normas reglamentarias para la actuación de los Tribunales de Honor proclamadas en primero de diciembre de 1955, pasando por diversos textos legales referentes a la profesión periodística, cupos y precios del papel-prensa, premios de Prensa, reglamentación del trabajo, el derecho de rectificación en la prensa periódica y los estatutos de la Mutualidad de periodistas.

Se insertan los tres discursos del excelentísimo señor ministro de Información y Turismo sobre doctrina española de la Información, pronunciados en los actos de clausura de los Consejos Nacionales de Prensa de 1953 en Alicante y 1954 en Barcelona, y el pronunciado recientemente en

Heróico comportamiento del obispo de Shanghai

Se han recibido noticias por la O. F. I. M. de la heroica fortaleza de monseñor Ktong, obispo de Shanghai, apresado por los comunistas en la noche del 8 al 9 de septiembre pasado. El prelado fué sometido a un juicio público ante unas 4 000 personas. Después de interminables acusaciones, el obispo, alzado sobre una plataforma, vestido a la costumbre china, sin sotana y con las manos atadas a la espalda, fué invitado a confesar sus crímenes ante el micrófono. Por foda respuesta, el prelado gritó por tres veces con voz asustada: «¡Viva Cristo Rey!»

Valencia el 4 de diciembre de 1955 en la clausura del III Consejo Nacional de Prensa.

Cierra el volumen una extensa sección de índices alfabéticos; uno con los conceptos del capítulo de legislación; otro con los redactores y colaboradores de los periódicos titulado «Los que hacen la Prensa diaria», clasificado en treinta y cuatro epígrafes por especialidades: redactores-jefes, editorialistas, confeccionadores, etc.; otro índice recoge las empresas propietarias de periódicos, y a continuación están ordenados los periódicos que se publican en cada provincia con indicación de si son de la mañana o de la tarde. Finalmente se consignan la dirección y teléfono de las Delegaciones Provinciales del ministerio de Información y Turismo y los nombres de los delegados y secretarios que las rigen.

El interés que esta publicación tiene para todos los relacionados con la Prensa periódica, desde los periodistas profesionales, colaboradores y gentes de letras, hasta las empresas anunciadoras, es verdaderamente excepcional. La impresión del libro es impecable y agradable su presentación en una encuadernación flexible y sólida que le hacen de fácil manejo y cuyo color cambia ahora en azul para diferenciarlo de los tomos del año anterior.

Veintiocho países católicos en la ONU

NUEVA YORK.—Con el ingreso en la ONU de España, Irlanda, Portugal, Italia y Australia el número de países católicos de dicha organización es de 28 sobre 76 naciones representadas. Hay que observar que no todos estos países, considerados oficialmente de mayoría católica, tienen un Gobierno católico.

Pío XII muestra su gratitud a los niños norteamericanos por su caridad con los necesitados del mundo

El Papa pide oír las canciones mallorquinas del grupo de danzantes de Sóller

CIUDAD DEL VATICANO.—El Padre Santo ha dirigido a los alumnos de las escuelas católicas de los Estados Unidos un mensaje, en que dice:

«El Miércoles de Ceniza, se cumplió exactamente diez años de haberlo hablado Nos por primera vez en nombre de los niños desvalidos de todo el mundo, rogándolos en su nombre y en el de Jesús que ayudéis, con la madre Iglesia, a llevar un germen de luz, una sonrisa a sus labios y una alegría a sus corazones. La palabra de gratitud con que os acogemos es sólo una ligera muestra del grato recuerdo de vuestra generosidad, renovada día tras día en el altar de Dios, donde el recuerdo es más valioso. Ni una sola vez durante estos diez años habéis abandonado a estas inocentes víctimas de una guerra cruel que se extendió devastadora por doquier. En vuestra casa y en la escuela aprendisteis muy bien la lección que resume todo lo que la Iglesia viene a enseñaros: el amor es la única ley que debe regir la vida del cristiano. Los niños ayudados por vosotros, niños de todo color y nación, tiene contraída con vosotros una deuda. Pero ¡qué felicidad da pensar que Dios paga con creces, aquí y en la otra vida, los pequeños gustos

La energía atómica ofrece para los transportes posibilidades insospechadas

Buques, aviones y locomotoras movidas por reacción nuclear

La era del transporte atómico es ya una realidad. Durante el mes de junio de 1952, el Gobierno de los Estados Unidos anunció que acababa de ordenar la construcción del primer submarino de propulsión atómica, el «Nautilus». El mundo quedó maravillado, peso como se afirmó con mucha prudencia que se trataba solo de experiencias, se esperó para juzgar la creación de este navio extraordinario. Pero ahora ya sabe el mundo a qué atenerse. El «Nautilus», obra del almirante Rickover, sobrepasa incluso todas las esperanzas de los más optimistas técnicos norteamericanos. Botado en enero de 1954, puesto en servicio en septiembre de este mismo año, este sumergible, de 2.180 toneladas, ha demostrado de manera casi inmediata que la propulsión atómica le permite llevar a cabo tareas sensacionales.

A pesar del secreto con que se han rodeado las pruebas del submarino atómico, se sabe que el «Nautilus», con su tripulación de diez oficiales y sesenta y ocho hombres, puede atravesar el Atlántico en los dos sentidos y en inmersión sin gastar su combustible y a una velocidad muy superior a la de los sumergibles clásicos. El «Nautilus», dejando ya de ser una mera experiencia, ha recibido un armamento formidable, seis tubos lanzatorpedos y una rampa para el lanzamiento de un ingenio teledirigido de seis toneladas del tipo «Régulo». El «Nautilus» ha acabado, por consiguiente, siendo un navio de guerra tan eficaz, que ha causado una verdadera revolución en la estrategia naval de los Estados Unidos. Y en vista de ello, el jefe del Estado Mayor Conjunto, almirante Ranford, anunció: «En lo sucesivo no construiremos

más submarinos que los atómicos».

En 1956 serán cuatro los sumergibles atómicos que se construirán. Por ello los Estados Unidos tendrán en el plazo de dos años una escuadra de submarinos atómicos, mientras el resto del mundo no poseerá ni uno solo.

Todo ha cambiado de golpe en las construcciones navales americanas. Los técnicos no habían más que de construcción a propulsión nuclear. Parece que en lo sucesivo los ingenieros navales americanos no se ocuparán más que de navios atómicos. Los americanos pueden construir barcos de superficie capaces de cubrir distancias importantes a una gran velocidad. Para ello no necesitarán más que una escasa cantidad de combustible, pues un solo gramo de uranio permitirá hacer varias vueltas al mundo sin repostar.

En este comienzo de 1956, la revolución atómica toma insospechados aspectos. La Cámara de los Estados Unidos ha aprobado un proyecto de Eisenhower para la construcción inmediata de un buque mercante dotado de reactor nuclear. Este buque, cuya construcción se hace a toda velocidad, servirá para pasear por todo el universo una exposición consagrada al empleo pacífico de la energía nuclear.

Al mismo tiempo, Washington anuncia la construcción de un crucero ligero atómico para 1957, y portaaviones de 60 000 toneladas para 1958. Y esto no es más que el comienzo...

En los Estados Unidos la fiebre atómica crece día a día. Los americanos anuncian ya estos días la creación de un avión de propulsión atómica. Desde hace un mes un avión de bombardeo gigante B 36, que emplea uranio como carburante para su reactor, efectúa pruebas. De momento el reactor no ha sido empleado para el despegue del avión ni para el aterrizaje, operaciones que requieren grandes esfuerzos. Pero ha sido experimentado en pleno vuelo, y la prueba ha demostrado que los rayos gamma nacidos de esta verdadera pila atómica volante no atraviesan los blindajes. La tripulación se halla por consiguiente segura. Así, los americanos han resuelto uno de los problemas más complejos, como el haber concebido una pila con blindaje de plomo bastante espeso para proteger al personal sin alcanzar un peso igual a la carga límite de un B-36.

Volando perfectamente, este primer aparato con reactor nuclear anuncia una auténtica revolución en la aviación. Pero nos dice más todavía: todos los medios de transporte van a beneficiarse en un porvenir próximo de la propulsión atómica.

El tren atómico americano

En efecto, si en materia de aviación el axioma «el peso es el enemigo principal» continúa siendo válido, en cuestión ferroviaria es, por el contrario, recomendable para lastrar un locomotora. Desde marzo de 1955, los americanos preparan una locomotora «ato turbo-eléctrica».

El asunto esta en marcha. A tal punto va adelantando, que a pesar del secreto, es posible dar a conocer detalles de esta sensación locomotora. ¿Cuál es el principio de ésta? Una pila atómica, cuyo calor provee de vapor a una turbina que mueve motores eléctricos. Se trata de un principio muy sencillo.

La locomotora «ato turbo-eléctrica» se parecerá a las máquinas Diesel, aerodinámicas que corren

en los ferrocarriles norteamericanos. Medirá 50 metros de longitud y su peso será de 380 toneladas, mientras que su potencia alcanzará los 7.000 HP. Quemará 5 gramos de uranio, 235 al año. Pero, ¡qué marcas batirá esta locomotora atómica! Arrastrará convoyes larguísimo y pesadísimo a enormes distancias y a una velocidad muy elevada. Un tren tirado por esta locomotora podrá estar dando vueltas por los Estados Unidos desde el 1 de enero hasta el 31 de diciembre sin necesidad de repostar carburante.

He aquí, por consiguiente, a los americanos proyectos hacia una frenética carrera en pos del átomo propulsor. Era lógico esperar que los rusos fuesen inmediatamente picados por un furioso instinto de emulación en el mismo dominio. Y esto es lo que ha sucedido. A pesar del secreto soviético, se han sabido muchas cosas...

Locura de grandeza en Rusia

Una revista de Moscú acaba de reproducir un plan de reconstrucción del futuro avión de transporte a propulsión nuclear. Este aparato, largo, de silueta singular tiene la forma de una flecha con una pequeña ala en delta en la parte trasera. Para que los pasajeros estén seguros, el autor del proyecto, el profesor Hukroski, ha colocado lejos de la cabina el motor con el reactor de uranio. Después de cada aterrizaje, para ahorrar todo peligro a los viajeros que desciendan del avión, lo mismo que a los equipos terrestres de los aeródromos, esta parte motor del avión será despegada del fuselaje y colocada prudentemente en una instalación sobre tierra.

En lo que se refiere a los ferrocarriles soviéticos, los rusos muestran la misma manía de emulación y de grandeza. Dado que es más fácil crear un amplio motor atómico que uno pequeño, el ingeniero Yuri Moralevich se ha decidido a construir trenes gigantescos. El sabio soviético propone vías de cuatro metros de anchura. Naturalmente, la proporción de los trenes será de la misma escala. Los vagones alcanzarán seis metros de anchura y tendrán dos pisos. Un tren entero se extenderá en una longitud de 800 metros. Se les dotará de un confort inusitado, haciendo de ellos verdaderos palacios.

(Continúa en 4.ª página)

KALEIDOSCOPE

Crucicifra (Por Anvansi)

13		
	10	
		7
6		4

COLOQUEN LAS CIFRAS

1 - 2 - 3 - 5 - 8 - 9
11 - 12 - 14 - 15 - 16

En los espacios vacíos de manera que en sentido horizontal, diagonal y vertical sumen 34.

Chatarra

Treinta carros ingleses de la última guerra, vendidos como chatarra a una firma holandesa y puestos después en condiciones de circular por una casa belga, han sido vendidos al Gobierno de El Cairo en la suma de 20.000 libras cada uno. Estos carros fueron comprados a la Gran Bretaña en la cantidad total de 5.400 libras esterlinas.

La entidad belga que los ha enviado a Egipto ha declarado que posee aún 140 vehículos de la misma procedencia y del mismo tipo, que serán embarcados para Egipto en los barcos mercantes de este país que fueron enviados a recogerlos antes de que la intervención de las autoridades británicas pongan fin a este bonito negocio.

Cocina moderna

Las cocinas eléctricas modernas suelen tener un reloj acoplado para preparar toda clase de comidas en las debidas condiciones de tiempo.

Para las que no cuenten con este accesorio, se ha lanzado al mercado el cronómetro «Creda» que se conecta fácilmente con el control principal de la cocina y permite regular todos los periodos de cocción, etc.

Solución

—Tengo un terrible dolor de cabeza —dice el dueño de la casa a su esposa—. Haz que se vayan los invitados.

—No pretenderás que los plantes en la puerta sin más ni más.

—No hace falta. Anuncia que vas a cantar una romanza.

Se venden pastos Primavera

de la finca «EL ROSARITO» en el término de Oropesa (Toledo) para tratar D. MATIAS MORO, en Talavera de la Reina.

Otra interpelación sobre Gibraltar en los Comunes

Gran Bretaña deplora la firme actitud de España

LONDRES.—En la Cámara de los Comunes ha habido una nueva interpelación dirigida al ministro de Asuntos Exteriores para preguntar qué quejas se habían presentado al Gobierno español con motivo de las restricciones económicas y de trabajo que éste ha impuesto en relación con Gibraltar. El subsecretario parla-

mentario para Asuntos Exteriores, Dodds Parker, contestó diciendo que recientemente, lo mismo que en otras ocasiones, se había hecho saber al Gobierno español que la Gran Bretaña deploraba las restricciones que se imponían ahora sobre el intercambio con Gibraltar. Dodds Parker añadió que se había pedido también al Gobierno español que levantase las restricciones sobre Gibraltar que son tan perjudiciales.

En respuesta a la pregunta del diputado laborista Kenneth Robinson sobre si se había pedido ayuda a otro país para que apoyase la petición dirigida a España, Dodds Parker dijo que a la Gran Bretaña le traía más cuenta abordar por sí misma este punto. —EFE.

CONTRA EL PAPO O PAPERA



CAPSULAS VITAN

La locomotora «ato turbo-eléctrica» se parecerá a las máquinas Diesel, aerodinámicas que corren

Máquinas punto

Modelos patentados. Procedimiento italiano. Aparato auxiliar JACQUARS para hacer toda clase de dibujos. Máximas garantías. Facilidades. Consúltelos. IMPERIO, Montera, 32. MADRID

(Sesión en el curso del C. E. I. A.)

Mañana, sábado a las siete y media de la tarde tendrá lugar en el auditorium de Radio Avila la acostumbrada lección del curso del C. E. I. A.

Dicha lección versará sobre el actual e interesante tema «El parto sin dolor en la mujer», y estará a cargo del señor doctor don Francisco Peña, de los Estudios Psiquiátricos de Salamanca.

Prueba Regional del XII Concurso de Coros y Danzas de la Sección Femenina

Se celebrará a las cinco de la tarde, en el Teatro Principal

Mañana, día 18, a las cinco de la tarde, se celebrará en el Teatro Principal la Prueba Provincial Regional del XII Concurso de Coros y Danzas de la Sección Femenina, con arreglo al siguiente programa:

PRIMERA PARTE

Juventudes

- 1.º Coro del Colegio de la Medalla Milagrosa.—Mambrú se fué a la guerra. Cantemus Dómino (gregoriano). Canción de libre elección. (Ay de la labradora)
- 2.º Grupo de Danzas de Luce ros.—Jota de Segovia.
- 3.º Coro del Colegio de la Purísima Concepción.—Canciones obligadas. Canción de libre elección. Aquel sombrero de monte.
- 4.º Grupo de Danzas de Mar garitas.—La pandereta de Julia.
- 5.º Grupo de Coro de Luce ros.—Canciones obligadas. Canción de libre elección. Levántate morenita.
- 6.º Grupo de Danzas de Fle chas.—Los Pícajos.
- 7.º Grupo de Danzas del Instituto.—Jota de Iscar.

Doctora Carmen Lopez Calvo

Médico Puericultor de la Casa Salud Valdecilla
Enfermedades de los niños
Rayos X
Consulta de 12 a 2 y de 5 a 7
Avenida José Antonio, 15. Avila

Clinica Quirúrgica

Dr. Suárez Bajo

CIRUGIA GENERAL

Habitaciones para enfermos operados. — Consulta de 12 a 2.
Paseo Don Carmelo, 14. - Teléfono 672. - AVILA

La energía atómica ofrece para los transportes posibilidades insospechadas

(Viene de 3.ª página)
facios rodantes. Incluso tendrán hasta piscinas.
Sin embargo, el ingeniero Morarevich no da muchos detalles respecto al motor atómico. Pero se muestra confiado en que su locomotora atómica de 20.000 H. P. arrastrará el enorme tren a 250 kilómetros por hora. Los trenes de mercancías llevarán un peso de 25 veces superior al de un tren actual bien cargado. En el Transiberiano no harán falta 15 días para ir desde Moscú a Vladivostok, sino cinco.
En el plazo de veinte años —declara el ingeniero soviético— funcionarán y aportarán a la economía soviética un desarrollo del

que apenas puede tenerse idea en la actualidad.
Ni en Francia, ni en Gran Bretaña, ni en las demás naciones de Europa, se llevarán a cabo realizaciones de este tipo. Un tren de propulsión atómica directa no tiene razón de ser en territorios tan exigüos como son los de los países europeos. Lo único que se puede lograr es la obtención de electricidad derivada del uranio. Así, se podrán electrificar todas las líneas y las naciones europeas dispondrán de redes de trenes eléctricos, que se nutrirán de corriente lograda en sus reactores de uranio, a muy bajo precio.—R. A.

Foro abulense

No hay torre como la torre de la iglesia de mi pueblo...

«He aquí la historia milenaria de un rincón, entre miles, de la sin par Castilla. Siempre fué no pequeña ilusión de todo historiador poder ofrecer la de su tierra. La vida de todo hombre se ve jalonada por sus contactos con el terruño natal. Tiene un algo inefable el influjo telúrico: allí nacen o maduran proyectos audaces, allí se restañan fracasos imprevistos. Nada en el mundo supera la belleza de la parcela, donde vemos la luz primers; se recorren continentes, se visitan ciudades opulentas y famosísimas, se admiran monumentos asombro de genios; pero cuando de vuelta se divisa el campanario de la torre o rústica espadaña y al subir el último montículo se ven aquellas casitas blancas, ganas entran de imitar a Moisés al descubrir la tierra de promisión, o el gesto de Núñez de Balboa cabe oceano».

Así escribe el doctor C. M. Ajo G. y Sainz de Zúñiga en el prólogo de *La Historia milenaria de un pueblecito de Castilla*, «Rapariegos», su pueblo natal, de la Diócesis de Avila y provincia de Segovia. Con el amor, entusiasmo, cariño, que revelan esas expresiones, puede afirmarse que está escrita toda la obra, de ciento noventa y dos páginas, editada pulcramente por el «Centro de Estudios e Investigaciones de Avila» en los talleres de «La Normal», Madrid.

Pero no es un libro solo de efusiones cordiales, sino mucho más de paciente investigación y detenido estudio, apreciándose en el transcurso de sus páginas que lo que vieron sus ojos muchos años, lo que discursó el entendimiento y conmovió al corazón, ha ocupado después muchas horas de trabajo, muchas consultas, mucho tesón, para poder realizar este libro que sirve lo mismo a la viejecita sencilla, que escuchará la lectura junto al hogar en veladas amenas con emotivas evocaciones, que al erudito que quiera documentarse no ya en la historia particular de Rapariegos, sino en algunos aspectos del pasado histórico de ese rombo de grandezas singulares y trascendentes a la Historia Nacional que forman las líneas de Avila, Salamanca, Medina y Segovia, comprendiendo lugares como Arévalo, Madrid y Omedo dentro del plano actual.

Hay en un libro del Padre Coloma una estampa de costumbres populares —*La Primera Misa*— en que se narra un episodio conmovedor: Un fraile franciscano excastrado, que vive con una hermana suya como capellán de un Hospital, tiene a su cargo un sobrino, doctor y consuelo de su vejez, pues recuerda la otra hermana mártir en el matrimonio y es en el Seminario una lumbrera de la Teología. Defiende una Tesis delante de las autoridades eclesiásticas y el tío la escucha; siente santo orgullo al ver las felicitaciones que recibe su sobrino y al ser también objeto de iguales agasajos; pide a su sobrino la Tesis para deleitarse en ella y se lleva para casa la copia... Y es bajar del cochecillo en que regresa de la ciudad y, con entusiasmo infantil de puro viejo, de un tirón lee la Tesis —toda ella escrita en latín— a su hermana: la pobre. Ella no entiende palabra; pero escucha con religioso silencio... No puede menos de ser cosa buena porque su sobrino es autor de trabajo.

Para la viejecita que escuche la lectura de «Historia milenaria de un pueblecito de Castilla» en Rapariegos, tal vez suene a lo largo de muchos pasajes el estupeado estudio de don Cándido Ajo a cosa de oración; al oír lo escrito sobre la Ermita de Moralejilla, Convento de Santa Clara, la Parroquia y el Concejo, se afirmará en su conciencia religiosa pensando que por algo extraordinario amaba ella el paisaje, historias y tradiciones, tenía tanta devoción al

Santísimo Cristo, al Seráfico Pobrecillo de Asís y a la Seráfica cofundadora, lo mismo que a San Pedro Apóstol; que por algo sentía ella el orgullo de raza; que por algo ha llorado viendo salir o entrar la procesión bajo el arco mudéjar... Todo esto había de valer mucho y este buen hijo de nuestro pueblo, don Cándido Ajo, lo demuestra envuelto en latines, signaturas y cifras.

Para el iniciado en estudios de arqueología es obra maravillosa, que ojalá pudiéramos tener ce todos los pueblos abulenses: la empieza con un Catálogo de Fuentes y Archivos que alcanzan los del Real Convento de Santa Clara (Edades Media, Moderna y Contemporánea) fundado por dos compañeras de la Seráfica Madre por mandato de San Francisco de Asís, que dicen las tradiciones puso la primera piedra, después de haber fundado en Arévalo, a su regreso de la peregrinación que hizo a Compostela, el convento de varones en que estudió Alonso de Madrigal, «El Tostado»; Archivo del Municipio y Archivo Parroquial. Siguen las descripciones, por demás eruditas, de la Ermita de Moralejilla, con estudios arquitectónicos e histórico; del Convento citado, el Convento y la Santa Sede, el Convento y los Reyes, pleitos e historia interna; de la Parroquia, rica en su templo y como centro de vida religiosa; del Concejo y los términos anexionados, terminando con otras noticias de interés local.

Para nosotros, es un libro que enriquece nuestro tesoro bibliográfico abulense con aportaciones nuevas, totalmente inéditas antes de ahora, escrito con veracidad histórica y emoción actual. Por eso nos ha recordado la poética frase puesta delante del comentario: «Es la felicitación cordialísima para el Dr. C. M. Ajo que ha sabido apreciar exactamente el valor de las cosas».

MARTIN AREVALO

Doctor Sahagún

LABORATORIO
EDUARDO MARQUINA, 5
AVILA

SE VENDEN 20.000 kilos de paja de algarroba superior. Primitivo Moreno.—Cillán (Avila).

Sánchez Prieto

MEDICO
Piel — Venéreas — Sífilis
Consulta de tres a cuatro y media de la tarde. Duque de Alba, 4, 2.

ANUNCIESE EN
«El Diario de Avila»

Calificación moral

de las películas que se proyectan hoy en Avila
«El reinado del terror» (2).
«El jardín del diablo» (2).
«Vacaciones en Roma» (3).

CARTELERA

Espectáculos para hoy
Cine Gredos.—«El reinado del terror».
Teatro Principal.—«El jardín del diablo».
Gran Cinema.—«Vacaciones en Roma».

Ecos de sociedad

Natalicio

En Valencia, en el sanatorio de San Vicente Ferrer y asistida por el doctor don Vicente Milio, ha dado a luz felizmente una hermosa niña, segundo de sus hijos, la esposa de don Luis Moledano del Castillo (nacida María Sonsoles García López). Nuestra enhorabuena.

Necrológica

Hoy ha tenido lugar la conducción al Cementerio Municipal de los restos mortales de don Juan Muñoz Vinuesa, muerto en el día de ayer en nuestra ciudad. Ha pasado su alma a la Eternidad después de un muy dilatado vivir durante el cual dió ejemplo constante de sus astraídas creencias cristianas.

Que el Señor le conceda ahora en la mansión eterna el premio que se concede a las personas que, como el finado, tan bien le sirvieron.

Acompañamos en su justo dolor a su familia, singularmente a su esposa y a su hijo don Nicasio Muñoz Cortazar, director del Grupo escolar «Cervantes» de nuestra ciudad.

Registro Civil

Nacimientos: Justa Navas Iglesias, en Clínica de Previsión, M.ª de los Angeles Muñoz Orgaz, Grupo de San Juan de la Cruz, bloque 4; Javier Martín Holgado, en calle de Santa Ana, 2; Julián González Jiménez, en plaza de Zurraquin, 3.

Defunción: Juan Muñoz Vinuesa, de 86 años, en avenida de Portugal, 7.

El ilustrísimo señor don Pedro Revuelta destinado a Tenerife

Por decreto del ministerio de Justicia ha sido destinado a la Audiencia Territorial de Santa Cruz de Tenerife el magistrado don Pedro Revuelta y Gómez Platero, que desempeñaba actualmente el cargo de juez de Instrucción de esta capital. Lamentamos la ausencia de tan cumplido caballero que ha sabido captarse durante largos años de estancia en Avila generales simpatías y sinceros apreos y le deseamos todo género de satisfacciones en su nuevo cargo de la Audiencia Territorial de Canarias.

Información del Gobierno Civil

Visitas al señor gobernador

En su despacho oficial, el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, ha recibido hoy, entre otras, las siguientes visitas:

Secretario del Ayuntamiento de Navacepedilla de Corneja; reverendo don José Sánchez, párroco de La Aldehuela; don Cecilio Ibáñez Rico, de Villafranca de la Sierra; alcalde y secretario del Ayuntamiento de Villarejo del Valle; concejal y secretario de San Esteban del Valle, señor juez de Primera Instancia e Instrucción; don José Luis Ruiz Sánchez, juez de Arenas; reverendo don José Muñoz Luengo, director de la Escuela de Trabajo, don Tiburcio Lanchas Bueno y don Tiburcio Bravo Langar, de Sotillo de La Adrada; señores alcaldes y secretarios de los Ayuntamientos de Sanchidrián y de La Torre, respectivamente; delegado local del Frente de Juventudes de Horcajo de las Torres y alcalde y secretario de la Hermandad del mismo pueblo; señor alcalde y secretario del Ayuntamiento de San Pedro del Arroyo; ingeniero jefe del Distrito Forestal y don José María Sanz Pastor, ingeniero de Montes; jefe local del Movimiento y secretario del Ayuntamiento de Peguerinos; jefe de los servicios provinciales de Ganadería y reverendo señor cura párroco de El Barraco.

Lobos en las cercanías de Avila

Han matado tres ovejas en terreno distante menos de cien metros del Puente Adaja

Esta nieve, este frío, este crudo temporal que nos azota ha convertido los campos en enormes superficies heladas que dificultan a los lobos la búsqueda de cualquier comestible para su sustento. Ello les ha hecho sin duda cometer la osadía de llegar hasta las mismas puertas de la capital abulense, matando tres ovejas, propiedad de don Natalio Saastre, que pastaban con su rebaño por las inmediaciones del lugar conocido por Oranja de las Monjas, como se sabe situado a poco más de cincuenta metros del Puente Adaja.

DR. HÉRAS

MEDICINA INTERNA
Rayos X
Consulta de 1 a 3
Generalísimo Franco, 5. — Avila

Farmacias de guardia

Gutiérrez, plaza de la Victoria.
Aparicio, Avda. José Antonio.

†

EL SEÑOR

Don Juan Muñoz Vinuesa

HA FALLECIDO EN EL DIA DE AYER

A LOS 86 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Teodora Cortazar Chinarro; hijo don Nicasio Muñoz Cortazar (Director del Grupo Escolar Cervantes); hermana poética doña Felisa Cortazar Chinarro; nietos don Juan Ignacio (Cajero de la C. A. M. P. S. A.), doña Teodora (Maestra Nacional), don Pedro, don José, don Julián, don Félix, doña Isabel y doña Teresa Muñoz Arrabal; sobrinos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan a los actos que a continuación se relacionan, por lo que les quedarán agradecidos.

Misa de entierro y honras: Mañana sábado, día 18, a las diez.
Misa de San Lázaro: El lunes, día 20, a las nueve.
Casa mortuoria: Avenida de Portugal, núm. 7.
Parroquia: San Vicente.
El cadáver recibió cristiana sepultura en la tarde de hoy.
El Excmo. y Rvdmo. señor Obispo de Avila, ha concedido cien días de indulgencias en la forma acostumbrada. Avila, 17 febrero 1956.

La era novofónica

PHILIPS

RADIO 1956

DISTRIBUIDOR:

MANUEL SAN ROMÁN

FERRETERÍA "LA BIGORNIA"

Vallespin, 14 Teléfono 782